

Editorial

El número veintiuno sale a la luz, *Lux Médica*, con motivaciones nuevas y presencias relevantes.

El Dr. José Narro Robles, rector de la UNAM, en visita reciente a ésta, nuestra UAA, formalizó su aceptación de ser incluido en nuestro Consejo Editorial, por lo que su nombre aparecerá a partir de este número entre nuestros colaboradores. Agradecemos sentidamente este gesto de apoyo e interés, que nos obliga a buscar mejorar en todos los aspectos y redoblar los esfuerzos para consolidar nuestros contactos con instituciones y personajes que amplíen el horizonte de *Lux Médica*.

Nos complace que este número abunde en aportaciones interesantes, sobretudo en el terreno de la salud pública. Recrear nuestros factores de riesgo, señalarlos, estudiar sus tendencias de prevalencia e impacto en nuestra población, es contribuir al desarrollo de una vida más saludable, es preparar el terreno para facilitar la toma de decisiones en políticas públicas. Es conocer los problemas que inciden con mayor frecuencia en nuestra comunidad.

Tabaquismo y suicidio, sobretudo en jóvenes, parecieran ser dos aspectos relevantes del perfil epidemiológico de nuestro estado. Veamos qué tan profundo es el problema. La prevalencia de consumo de tabaco en estudiantes de bachillerato, nos orienta respecto a posibles fracasos y resistencias a las intensas campañas de prevención para los fumadores.

La frecuencia de pacientes ingresados por intentos suicidas en el servicio de Salud Mental del Hospital General Tercer Milenio, Ags, nos permite dimensionar la magnitud real del problema.

Otro aspecto notable y de indudable actualidad, es el relativo a la proporción de planes de estudio que abordan la enseñanza de la prevención del conflicto derivado del acto médico en las escuelas y facultades de medicina de México.

La obesidad infantil, por otro lado, un tema de preocupación constante en todos los aspectos de la vida comunitaria, encuentra en estas páginas una excelente revisión que incluye los aspectos relevantes de este problema.

Los casos clínicos también aportan información sustancial: la enucleación de un odontoma compuesto y su reparación mediante la tracción de un canino superior; el reporte de un caso de mucocele apendicular; o la presentación de un caso con Enfermedad de células I de Leroy o mucopolidosis tipo II, ejemplifican la valía de observar e informar a la comunidad aspectos sobresalientes de la vida profesional "cotidiana".

Precisamente sobre este último aspecto trata el suplemento *Ars Médica*: la conveniencia, o más bien, el deber que tenemos los médicos de escribir, y la importancia de la historia clínica en la medicina moderna. Dos excelentes textos de dos médicos que saben de lo que escriben, por tener abundante obra publicada, pero sobre todo, porque entienden y transmiten a la perfección el espíritu que guía la pluma de un médico sensible a la importancia suprema de la palabra.